

Insecticida-Vila

NOMBRE REGISTRADO

Sirve para combatir toda clase de plagas del campo. Extirpación segura y rápida de toda clase de bichos que viven bajo la tierra, culebras (cadells), toda clase de roedores como el grillo talpa, etc., etc.

EL INSECTICIDA-VILA, no es corrosivo, ni venenoso y si muy beneficiosa para la salud pública. Informes, D. Francisco Ponsetí, plaza S. Roque, 13, Mahón.

Tantas idas y venidas...

También nosotros hemos recibido copia de la instancia que se dice dirigida por milares de labradores a i-cantinos al ministro de la Guerra, y que hoy publica «El Imparcial». El singular documento dice así:

«Excelentísimo señor ministro de la Guerra. Los que suscriben, propietarios y labradores de la región allicantina, abrumados por la falta de cosechas y la escasez de lluvias, respetuosamente acuden a V. E. en demanda del auxilio y protección que la agricultura necesita de los Poderes públicos y al efecto exponen:

Que como consecuencia de la visita del excelentísimo señor ministro de Fomento, se han apresurado a trasladarse, desde sus pueblos respectivos a la capital, varias Comisiones de labradores, con el fin de exponer a la consideración del señor ministro el grito de agonía de varios pueblos que perciben de hambre, que viven en la miseria y que deseaban significar el entusiasmo que ha despertado la idea de traer agua a los campos de esta zona, convertidos hoy, por la sequía de todo el plantío en un erial inmenso, incompatible con las necesidades de la vida.

Y como quiera que al llegar el excelentísimo señor ministro de Fomento a la ciudad de Alicante, de lo único que se ocupó fué de pasar revista a las fuerzas militares que cubrían la carrera, y entrar inmediatamente en el Club de Regatas, en donde fué obsequiado con un espléndido almuerzo, por quienes por lo visto tienen interés en ocultar, presentando magníficas comidas, el hambre y la miseria que aflige al país y lanza fuera de sus hogares a 2.000 personas por semana; convencidos también de que aquí en nuestra desdichada España se ha invertido seguramente el orden natural de las cosas, abrigamos la esperanza ahora de encontrar en V. E. un buen agricultor, que comprenda nuestros quebrantos y nuestras penas, que sólo comprendiéndolas podrá remediarlas y por ello recurrimos a V. E. miles de agricultores, para que, dejando alguna vez paso a la razón, acojan nuestras justas pretensiones, ya que materialmente es imposible llegar a ponerse al habla los que dependen de la agricultura con las autoridades de su departamento.

Dios guarde a V. E. muchos años. —Alicante 20 de Abril de 1913.— (Siguen millares de firmas).

Hay evidentemente en este documento no poco de ironía, pero es lo cierto que responde a una desgarradora realidad. Pocas comarcas españolas requieren, al presente, tanto una mirada de atención, por parte de los gobernantes, como aquella de Alicante, por donde acaba de pisar el señor Villanueva. Unos cuantos años—años, no es errata—sin lluvias regulares han producido en aquel país una sequía tal, que no son ya las cosechas de cereales ni las plantaciones de vid lo que se ha perdido sino el arbolado mismo, cifrándose en más de un millón los que se han secado sobre la tierra inclemente. De aquí una emigración aterradora. Las 2.000 personas por semana, de que habla el documento transcrito, no son cálculo exagerado.

Pueblos hay donde están cerradas más de la mitad de las casas. En la

emigración por hambre, el jornalero en la miseria, el propietario: habrá alguna comarca de España que merezca más que los gobernantes perciban sus angustias?

El ministro de Fomento, con objeto de inaugurar un puente en Elche, se ha asomado a aquel país; ha sido agasajado; ha tenido que ver por fuerza el desolado erial; pero no ha considerado preciso detenerse a escuchar de los propios interesados el relato abrumador de sus penalidades. Como un rayo de esperanza, en medio de éstas, ha surgido allí la noticia de un gran proyecto de riegos: la construcción de un gran canal que lleve a 100.000 hectáreas de campo alcantinaro las aguas ociosas de las lagunas de Ruidera.

El ministro de Fomento tiene noticias del proyecto, pues ha autorizado para su estudio a la Cámara agrícola de Alicante, bien que por su cuenta y sin auxilio alguno del Estado, exigiéndole, por el contrario, con arreglo a la ley, sin duda alguna, determinados depósitos previos.

No podía el Sr. Villanueva haber sustituido algunos de los obsequios con que se le ha regalado, por un par de horas siquiera, para hablar con aquellas gentes, para enterarse de aquel proyecto, para infundir alientos y esperanzas, ya que era lo único que de momento podía dar? Enmiende el yerro, que seguramente no le es imputable a él, consagrandose desde Madrid a la ruina de una comarca en la agonía la atención que sobre el terreno no pudo dedicarle. (De «La Epoca».)

El raid Marsella-Ciudadela-Argel

Leemos en nuestro estimado colega de Ciudadela «El Iris», que en la noche del jueves se reunió en Junta General los señores socios del Círculo Artístico convocados al objeto de tomar acuerdos sobre varios anónimos dirigidos desde esta ciudad al Presidente de la referida sociedad señor Torrent, concebidos en términos altamente despectivos para aquella población.

En dicha junta también se hizo público que el señor Alcalde de aquella ciudad y Conde de Torre Saura habían recibido anónimos en idéntica forma, y en su vista se organizó una manifestación de desagravio para dichos señores, acordándose además enviar la siguiente protesta al señor Delegado del Gobierno:

«Excmo. señor Delegado del Gobierno de S. M. en Menorca. Excmo. señor: Los que suscriben Presidente, Junta y Socios del Círculo Artístico de Ciudadela de Menorca, población de 9.000 habitantes donde de tiempo inmemorial anida la cultura, a V. E. con el debido respeto exponen lo siguiente:

Que habiéndose recibido en este Centro lo mismo que por Autoridades y particulares; anónimos telegráficos y postales denigrantes y altamente ofensivos para el pueblo ciudadelaño, por haber estado la cultura honrada y noble osadía, de preparar un recibimiento digno a los aviadores franceses señores Seguin y Pierrón en su próxima escala en esta ciudad en su raid Marsella-Argel.

Que habiendo llegado en los insultos esos desconocidos señores a calificar de pueblo indecente a esta ciudad que como borrones en su historia cuenta actos mil de heroísmo y entre ellos la defensa el año 58 contra los turcos, y la gloria de ser tenido su suelo por la sangre de héroes de la talla de Arguimbau y Negrete.

Que considerando que si de insultos a esta Sociedad solo se tratara, optaríamos por el desprecio más

absoluto, pero que al ofenderse a nuestra patria, hemos recibido la bofetada en pleno rostro, puesto que se ha ofendido y vilipendiado a nuestra propia madre.

Considerando además que los firmantes de la última bu la grosera del último insulto se dicen hijos de nuestra hermana Mahón, y no sólo insultan a sus hermanos ciudadelaños, sino que se atreven a ofender a un nuestro huésped hijo de la vecina República francesa.

Atendiendo todo esto, la Junta y Socios de este Círculo, protestan indignados de las ofensas dirigidas a su patria y sólo tienen un gesto de soberano desprecio para los insultos a su entidad Círculo, insulto que como el salivazo arrojado a las nubes ha de caer forzosamente sobre quien lo ha lanzado, y esperan que el dignísimo Ayuntamiento de Mahón unirá a la nuestra su protesta, desnaturando al propio tiempo a esos indignos seres huecos, que se dicen sus hijos y que a juzgar por las muestras que de su cultura dan, deben ser oriundos de algún populacho de los pocos que aun restan por civilizar en el mundo.

Creemos y esperamos que esta protesta será tenida por V. E. en la consideración que le merece.

(Siguen las firmas)

Sentimos vivamente el que, escudados en un anónimo, ciertas personas se hayan servido insultar a quienes de buena fe y cumpliendo con los deberes que la cortesía impone, se disponían a recibir y agasajar dignamente a Mr. Seguin; pero también creemos no haber seguido acertado camino los socios del Círculo Artístico al elevar la protesta que transcribimos.

Despreciese al cobarde que insulta a mansalva, pero nunca será acertado valerse de estos anónimos para avivar la antipatía entre dos pueblos hermanos, cosa que se ha conseguido con ello, pues si bien son ciertos los insultos que allí se han recibido, también es cierto que otros semejantes se han recibido de palabra y por escrito de personas de aquella ciudad y aquí ni tan sólo hemos dado importancia al asunto, por cuanto

los consideráramos obra de cuatro exaltados patrióticos.

Muchos mahoneses vinieron a Ciudadela para ver a Mr. Seguin y muchos son los que piensan volver si llega a realizarse el raid, y sería muy sensible, y de ello tendrían la culpa los que ahora se sienten heridos en su amor propio, si a nuestra llegada se originase un conflicto, que redundaría en perjuicio de Menorca toda y que todos los amantes hijos de ella venimos obligados a evitar.

Suavícense asperezas, venga la paz y que el odio que ahora se pretende avivar sea sustituido por el amor.

Tratando sobre este particular, escribe lo siguiente nuestro colega de Palma «La Región» en su número correspondiente al 25 del corriente:

«El raid de aviación»

No hay de que

Si ciertas tonterías se pudiesen tomar en serio, sería cosa de decirle cuatro muy gordas al intrepido aviante, que desde hace un mes tiene enjaque a las autoridades francesas y españolas, y gastando una porción de miles de pesetas diarias a los barcos de ambas naciones.

Y aun no es esto todo. Ciudadela, la cultura, la cortés población menorquina habiase preparado para recibir dignamente al aviador, había gastado un buen puñado de pesetas en preparar agasajos, y a ella habían afluido, corresponsales de los colegas franceses para informar a los lectores de las «proezas de su compatriota».

¿Es acaso tolerable que un señor por muy Seguin que sea, esté tomando la cabellera, a unos miles de ciudadanos cuyo único pecado es haber creído en su arrejada intrepidez? No, y si a nosotros un resto de galantería, para con el extraño, nos veda hablar con más crueldad, la prensa francesa—al fin más burlada que nosotros mismos—debe hacerlo sin trabas ni cortapisas.

De lo contrario, estaremos expuestos cada día a ser víctima de la frescura señores de tal especie.

Habiendo con personas llegadas ayer de Marsella, en el vapor «Ba-

lear», recogimos el rumor que por allí circulaba de que el aviador Seguin, aplazaba el Raid Marsella Ciudadela-Argel hasta el próximo mes de Junio, en vista de lo inseguro del tiempo.

También nos manifestaron dichos viajeros que el lunes salieron de Marsella para Tón, los torpederos franceses que debían escoltar al aviador en su salida de Marsella.

Conque fíjense bien los lectores; desde el lunes los barcos franceses, habían mandado a freir espárragos a Seguin.»

El telegrama que recibió el Comandante de Marina de Palma notificando la suspensión del raid Marsella-Ciudadela-Argel dice así:

«Marsella 24.—16'45.—La Marina francesa nos informa que no puede en estos momentos dejar torpederos por más tiempo teniendo, por tanto, con profundo sentimiento que suspender por ahora nuestra tentativa raid. Informamos Madrid. Os expresamos de todo corazón nuestro vivo reconocimiento.—Seguin-Pierron.»

En virtud de dicho telegrama, el viernes regresó a nuestra ciudad Mr. Poffé, mecánico de la casa constructora del motor del hidroplano, que se encontraba en Ciudadela desde hace cerca de un mes, embarcando en el «Mahón» para Barcelona y París.

Ahora se dice que se celebrará en Junio.

Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsetí Vinent. 97

«¿Azas, ni por caricias, ni por promesas, en fin, ni por fuerza ni por engaño de ningún género? Hable con absoluta franqueza; mi obligación, ya lo sabe, es conocer su verdadera voluntad, para impedir que se la violente en ningún modo.

Con terrible evidencia se ofreció a la mente de Gertrudis la verdadera respuesta debida a tan neta pregunta; mas para darla, había que hacer cierta explicación, había que decir quién era e que amenazaba; había que contar cierta historia... La infeliz sacudió con espanto esta idea, y buscando una respuesta cualquiera, solo una halló que la libertase pronto y seguramente de aquel suplicio, la más opuesta a la verdad.

«Quiero ser monja, dijo ocultando su turbación, por mi gusto, libremente.»

«¿Cuánto tiempo ha que concibió ese propósito? volvió a preguntarla el buen sacerdote.

«Lo he tenido siempre, respondió Gertrudis, mintiendo ya contra sí propia a velas desplegadas, después de aquella primera mentira.

Bien; pero, ¿cuál es el motivo principal que la induce a huir del siglo?

No sabía el buen señor el tremendo registro que tocaba; Gertrudis, haciendo un gran esfuerzo para ocultar el efecto que estas últimas palabras la causaron.

El motivo, dijo, es servir a Dios, y huir de los peligros del mundo.

«¿No habría algún disgusto lo...? ¿o algún... perdónem; pero tengo que ser franco... algún capricho? A veces una causa pasajera puede hacer una impresión que se cree ha de durar; y luego cuando la cesa, mude de propósito, y en ese caso...»

«No señor, no señor, respondió apresuradamente Gertrudis: no tengo más causa, que lo que he dicho.

El Vicario, mas por cumplir enteramente su obligación que por juzgarlo necesario, insistió en sus preguntas; pero Gertrudis estaba resuelta a engañarle. Aparte la vergüenza

—Creo que nadie mejor...

—No, no, señora princesa, la interrumpió el príncipe: la madrina, antes que nada ha de ser del gusto de la novia; y aun cuando la costumbre general es que elijan los padres, sin embargo, Gertrudis ha mostrado tanto juicio y discreción, que bien merece que se haga una excepción en favor suyo... —Y en esto, dirigiéndose a Gertrudis con aire de quien otorga una gracia especialísima, continuó:—Cualquiera de las señoras que han estado en casa esta noche, tiene los necesarios requisitos para ser madrina de una hija mía; y estoy seguro de que ninguna hay que no se diere por muy honrada en que se la prefiriese: escoge tú.

Bien veía Gertrudis que hacer esta elección era tanto como ratificar otra vez su consentimiento; pero la cosa se le había propuesto con tal aparato, que una negativa de su parte, por humilde que fuese, podía parecer desprecio, o por lo menos capricho de niña mimada. Resignóse, pues, a dar también este paso; y eligió a la señora que aquella noche le había gustado más, es decir, a la que le había hecho más caricias, la había alabado más y la había tratado con aquella ingenuidad afable y soñolienta que al anudar unas relaciones remedan en cierto modo una antigua amistad.

«¡Excelente elección! dijo el príncipe, que cabalmente deseaba y esperaba la que Gertrudis había hecho. Fuese casualidad o no lo fuese, había sucedido como cuando un prestidigitador nos pone delante las cartas de una baraja, diciéndonos que pensemos una, y que él la adivinará; pero habiéndoselas compuesto antes de modo que no veamos más que una sola. Aquella señora era esta carta; tanto había hecho la rueda toda la noche a Gertrudis, y tan por los ojos se le había metido, que a la joven hubiera costado un inmenso trabajo el pensar en otra. Verdad es que la tal señora no había andado tan solita a humo de pajas: desde mucho tiempo antes se había rayado por yerno al príncipe, y de aquí el que mirase los asuntos de aquella casa como propios, y que

Ayuntamiento de Mahon

SESION ORDINARIA DEL 23 DE ABRIL DE 1913. Presidió el primer Teniente de Alcalde don Pedro Pons Sitges, con asistencia de los señores Carreras Hernandez, Mus, Pons Castell, Olives, Robert, Beltrán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Conceder licencia a don Rafael Mercadal Timoner para abrir una ventana en el frontis del almacén que posee en el Andén de Levante de este puerto.

Conceder licencia a don Jerónimo Femenias Coraniti para convertir en puerta una ventana del frontis del almacén número 55 del Andén de Poniente.

Licencia a don José Codina Cortada para abrir una ventana en la caseta que posee en el Andén de Levante y reconstruir su techo.

Licencia a don Antonio Tuduri Astol para convertir en ventana una puerta del Almacén número 2 del Andén de Poniente abriendo tres ventanas al exterior del mismo que linda con la cuesta Vieja, e instalar un motor a gas de dos caballos de fuerza.

Licencia a don Antonio Codina para construir un edificio en el extremo del huerto que posee en Calafiguera.

Licencia a doña Catalina Huguet Sintes para convertir en puerta una ventana del almacén número 58 del Andén de Levante.

Licencia a don Lorenzo Barber Mus para modificar con sujeción al plano que acompaña el frontis del almacén número 112 del Andén de Levante.

No procede conceder licencia a don Vicente Carreras Reura para construir una ataja para conducir las aguas fluyentes del almacén número 58 del Andén de Levante por debajo del afirmado del muelle por ser de la competencia del señor Ministro de Fomento según dispone la ley de puertos de 7 de mayo de 1883.

Aprobar varias cuentas.

Tener presente para la formación de padrones de los arbitrios municipales la opinión dada por el abogado señor Ballester de figurar en los mismos los colonos o aparceros de las fincas sin perjuicio del derecho del Ayuntamiento a proceder por la vía de apremio contra las cosas sobre que recaen los arbitrios si este no se satisface en el tiempo ordenado.

Que don Lucas Pons Olives recaude por cuenta del Ayuntamiento el arbitrio sobre licencias para verter escombros y tierras en los terrenos que el Municipio tenga destinados a tal efecto.

Aprobar en definitiva el proyecto de reforma de la calle de Bastión.

Quedar entrado del telegrama recibido del señor Presidente del Consejo de Ministros agradeciendo el acuerdo del Ayuntamiento felicitando a S. M. el Rey por haber salido ileso del último atentado.

Aprobar el padrón de vecinos rectificado en 31 de diciembre último con un total de 16.162 residentes.

Exponer al público el padrón de casas sujetas al arbitrio de tejados cuyas aguas vierten a la vía pública a efectos de reclamación, hasta el día diez del próximo Mayo, y que el plazo de cobranza esté comprendido desde el 15 de Mayo al 15 de Junio.

Obligación a mejorar las condiciones de habitación de las casas números 17, 21, 40 y 19 de la calle de los Frailes; 16, 21, 25, 29, 31, 33, de la de Victoria; 3, 5, 12, 14, 16, 17, 23, 25, 27, 30, 31, 40, 43, 45, 47, 51, 55, y 11 de la de Santa Escolástica; 1, 2, 4, 5, 6, 8, 9, 18 de la de Montañez; 20 de la de San Pablo; 8 de la de San Antonio; 62 de la de Cos de Gracia y 131 de la de Pi y Margalí.

Comisionar a los señores Pons Sitges y Olives para que se interesen con el señor Director de la Marítima para conseguir una rebaja en el precio de pasaje de los individuos que por cuenta del Municipio han de asistir a la revisión de exenciones ante la Comisión mixta que funciona en la capital de la provincia.

Trajar al Hospital Civil una anciana pobre, enferma que vive en un sótano de pésimas condiciones en la Rampa de la Abundancia.

Embalsamar parte del nuevo local agregado al Teatro.

La Guardia municipal dejará de usar capote durante el día a contar desde el primero de Mayo.

Prohibir la acumulación de envases vacíos junto al retrete del muelle colocando una tablilla indicadora.

Celebrar en lo sucesivo las sesiones ordinarias a las nueve de la noche.

Utilizar las piedras calizas procedentes de la reconstrucción de aceras para embalsamar los frentes de las casas cocheras.

Permitir circular en dirección contraria los carros que transporten materiales procedentes de la Casa del Pueblo que se está efectuando por la calle de San Elias.

Interés del señor Jefe del Escuadrón Cazadores de Menorca disponer...

que lo que sea procedente a fin de que las aguas del Cuartel situado junto a la fábrica del gas no discurren por la vía pública, y al Cuerpo de Obras públicas para que facilite en lo que de él dependa el desagüe de las mismas.

Suprimir el cargo de portero lacero.

Facultar a los señores concejales inspectores de caminos para que las tierras, útiles para la agricultura, procedente de la limpieza de cunetas sean utilizadas por particulares entregando estos en cambio un valor equivalente en materiales útiles para la conservación y renovación de caminos.

A INFORME

De la Comisión de Fomento: Para que forme el pliego de condiciones para la venta en pública subasta de los carros antiguos de recogida de basuras.

Instancia de don Francisco Bosch Ponssetí permiso para colocar dos postes de madera en los pretilos de las cuestas de la Independencia y de en Mitx para sostener hilos conductores de fluido eléctrico a los almacenes números 55 y 56 de este puerto.

Instancia de don Lorenzo Pons Orfila pidiendo permiso para reconstruir la pared del pajar del predio Teletí de Baix Vey lindante con el camino.

Instancia de don Bartolomé Pons Carreras pidiendo permiso para tapiar la puerta del sótano y cambiar el marca de la de entrada de la casa número 3 de la calle de la Luna.

A estudio de la Comisión de Gobernación:

Comunicación del vocal de la junta de primera Enseñanza don Jaime Ferrer y Aledo indicando las mejoras y reformas más necesarias que precisa hacer en los locales y material de las escuelas de niños.

Moción de señor Olives para proveer de trajes de verano a la Guardia municipal.

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Comunicación del señor Delegado del Gobierno manifestando que al solucionarse la reciente huelga de albañiles de esta ciudad ofreció al patrono que tiene contrato con el Ayuntamiento las obras del Instituto General y Técnico, gestionar con esta Corporación municipal para que el aumento de 25 céntimos de peseta por jornal no le irrogasen perjuicios.

De la Comisión de Beneficencia, moción del señor Carreras Hernandez para construir camarinos en los...

locales recientemente restaurados del Teatro Principal.

De la Junta de Cementerios, moción del señor Carreras Hernandez para adquirir terrenos al objeto de emplazar el nuevo cementerio que ha de construirse por no haber ya superficie disponible en los de esta ciudad.

Y se levantó la sesión.

MAHON

El sábado hizo entrega don Miguel Soler de la Dirección del Banco de Menorca, a su sustituto don Andrés Rault, habiendo salido a esta mañana para Barcelona, por vía Ciudadela y Palma, dejándonos el encargo, que cumplimos gustosos, de despedirle de sus muchas amistades, dada la imposibilidad de hacerlo personalmente como hubiera sido su deseo.

Durante los dos años que ha permanecido el señor Soler entre nosotros, ha sabido captarse la simpatía y el aprecio de cuantos con él se relacionaron. Afable, expansivo y cariñoso, ha tenido siempre especial interés en dejar, dentro de lo espionoso de su cargo, un buen recuerdo de su paso por nuestra Isla, que abandona con objeto de reintegrarse al seno de su familia y continuar los negocios a que se dedicaba al ser designado para el cargo que desempeñó hasta el sábado y en el que cesó voluntariamente.

A las demostraciones de sincero aprecio que ha recibido estos días del Consejo y Empleados del Banco, unimos nuestro más afectuoso saludo de despedida y el deseo de que se lleve a su tierra un grato recuerdo de Menorca y la seguridad de que aquí se le estima de veras.

En el vapor «Menorquin» embarcaron el jueves para esta dos comisionados de la casa que ha instalado la telegrafía sin hilos en nuestros vapores correos, con el fin de ensayar si estas funcionan con regularidad, habiendo dado la del citado vapor, excelente resultado.

Al hallarse entre Mallorca y Menorca se espació un radiotelegrama a Barcelona, que fué contestado a los pocos momentos y más tarde espació dos más que fueron recogidos y contestados por dos vapores, uno de nacionalidad francesa y otro alemán.

Dicha comisión embarcó ayer en el «Isla de Menorca» para ensayar la instalación de dicho buque.

El sábado suspendió su salida para Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca» y habiendo abonanzado el tiempo, emprendió viaje en la tarde de ayer.

El vapor «Ciudadela» que en la noche del viernes suspendió su salida para Palma zarpó el sábado para dicho punto, de donde ha regresado al puerto de su nombre en la mañana de hoy.

Esta noche a las ocho saldrá para Palma el vapor correo «Menorquin» y mañana zarpará con rumbo a Alcedia y Barcelona el «Mahón».

En la mañana de ayer una chiquilla de corta edad que se dedica a implorar limosna, entró en el domicilio de un amigo nuestro y aprovechándose de que en aquellos momentos no había nadie, se apoderó de un par de zapatos de señora de los llamados luises.

Como se dio parte del hecho al Jefe de la Guardia Municipal, con la actividad característica en el señor Pons Mol, púsose sobre la pista y a las pocas horas logró descubrir a la precoz autora del hecho y recuperar el calzado que fué devuelto a su dueño.

En casos como el citado creemos se impone un buen correctivo a esos padres que abandonan a tiernas criaturas, obligándolas a implorar una caridad mientras ellos se están tranquilos en sus casas, inclinando así a esos infelices por la senda del mal.

Felicitamos al señor Pons Mol por su feliz intervención en este hecho, esperando que él y sus subordinados lograrán extinguir esta clase de mendicidad.

En el Teatro Nuevo de San Luis se inauguró el sábado un cinematógrafo que se titula «Cine Doré».

Según nuestros informes, las condiciones del aparato proyector lo acreditan como excelente, marca Pathé Frères, sin oscilaciones, clara y fija, perfectamente delineadas las imágenes. Estos pasados días se han celebrado sesiones que se han visto en estremo concurridísimas.

Esta noche en el Teatro Principal, Nuevo Cine y Idea Cine se celebrarán sesiones grandiosísimas.

En este último Cine se verificará una sesión vermóuth.

A la una y media de la madrugada de ayer entregó su alma al Creador, confortada con los auxilios es-

pirituales, Doña Catalina Orfili Mercadal, viuda de don Juan Seguí Carreras, del predio «Teletí de Baix», a la avanzada edad de 86 años.

La conducción del cadáver al Cementerio Católico de esta ciudad tuvo efecto a las cinco de ayer tarde, asistiendo numerosa concurrencia.

Enviamos nuestro más sentido pésame a sus señores hijos y demás familia y elevamos una oración al Altísimo para el eterno descanso de su alma.

En la última sesión celebrada por la Comisión Provincial se acordó aprobar el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas municipales de Mahón.

Asimismo se acordó autorizar a una vecina de esta ciudad para que recoja de la Inclusa a un expósito que desea prohibir.

En Barcelona ha sido conducido esta mañana a su última morada el cadáver del joven periodista y Director-Gerente de «El Noticiero Universal», don Juan Peris Mencheta Guix, que gozaba de general simpatías.

Descansó en paz y reciba su señora viuda, padre el Excelentísimo señor Peris Mencheta y demás familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

El sábado a las doce del día un repique de campanas en la iglesia de San Antonio anunció que se inauguraba la nueva esfera para el reloj situado en la fachada de dicha iglesia, la cual ha sido costeada por los vecinos de dicha calle, así como la reparación del mismo.

Por la noche inauguró el alumbrado, y gracias a sus esfuerzos cuentan los vecinos de aquellas inmediaciones con una mejor iluminación suma.

Después de haber recibido la correspondencia, es probable salga hoy para Palma el destructor «Audaz».

Dicho buque, desde Palma marchará a Cartagena, Cádiz y Ferrol, a donde marcha para asistir a la boda del coronado «Alfonso XIII».

Observaciones meteorológicas

Bajoz 27. Barómetro 793,6, viento Sudeste bonancible, mar rizada; encapotado; horizontes nubinosos.

Barcelona 27. Tiempo a las 10 mañana S. fresco; llan; el ros; calmosos.

Madrid 26. —13. Persiste borrasca del Mediterráneo occidental y se aproxima otra a las Islas Británicas hay mucha mar en las costas de Irlanda, Canal de la Mancha y Paso de Calais; es probable que empeore el tiempo en las costas gallegas del Cantábrico.

La vejez prematura

El que hace vida crapulosa, sin dormir las horas indispensables por falta de tiempo, por LA FIEBRE DE LA JUVENTUD; el que no satisface las imperiosas necesidades de la vida, ESTE NO PUEDE VIVIR, GASTA MAS DE LO QUE INGRESA, decaen las fuerzas, enmulla el organismo y sobreviene la ANEMIA y la DEBILIDAD, con espantos de sangre, tos, disnea al andar, malas digestiones, sueño intranquilo, palpitaciones, etc., este ENVEJECIDO ANTES DE TIEMPO es la caja de Pandora, ESTA AL BORDE DE LA TISIS.

La oportuna indicación del Médico «Toma Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD» le devuelve el vigor, disipa en excesos y bacanas. No ha de extrañar que por agradecimiento estos VIEJOS PREMATUROS REJUVENCIDOS POR EL JARABE HIPOFOSFITOS SALUD recomienden este preparado a los caciquillos y degenerados.

Veintidos años de maravillosos resultados.

Si se ofrece algún similar rechácese; la oferta es interesada.

MONADAS

Verdaderas monadas son las sílitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES

Almacén de Muebles.

se interesase por su querida Gertrudis tanto como el que más de sus parientes cercanos.

Al siguiente día se despertó Gertrudis pesada o en el Vicario que había de ir a exhortarla; y mientras estaba cavilando en si podría aprovechar aquel momento tan crítico para volverse atrás, y en cómo se las arreglaría, mandóle recado su padre de que fuese al punto a verle.

—¡Ea, hijital te dijo: hasta hoy te has portado soberanamente; hoy se trata de que corones la obra. Todo cuanto hasta hoy se ha hecho, bien sabes que ha sido con gusto tuyo; y estoy cierto de que si en todo este tiempo te hubiera ocurrido alguna duda, algún escrúpulo, algún caprichillo, de muchacha, nos lo hubieras dicho... Ahora ya, como tú conoces, no ha lugar a niñerías. Ese buen señor, que va a venir luego, te hará mil y una preguntas sobre tu vocación, sobre si entras monja por tu voluntad, y el por qué, y el cómo... en fin, ¿qué se yo? Si tú no le respondes con resolución, será capaz de moletearte horas y horas; cosa que sería para tí un mal rato... Pero esto sería lo de menos; despues de todas las demostraciones públicas que ya hemos hecho, la menor vacilación de tu parte cedería en desdoro mio; dirían quizis que yo era un hombre de poco seso, que había tomado una veleidat tuya por una firme resolución, que yo te... en fin, a saber lo que dirían...! Y en este caso, tendría yo que optar entre dos extremos a cual más desagradable: o dejar que las gentes formasen mal concepto de mi proceder, lo cual tú ves que no puedo yo consentirlo; o decir a todo el mundo el verdadero motivo de tu resolución, y...

Al llegar aquí, viendo el príncipe que Gertrudis se ponía de veinticinco colores, con los ojos saltándose, y el rostro contraído como las hojas de una flor por el hálito abrasado que anuncia la tempestad, atajó de pronto su discurso y con placentera cara continuó:

—¡Vámonos, vamos! todo consiste en tí; en tu juicio... que si lo tienes; ya sé yo que tú no eres una chiquilla capaz de

echar a perder un asunto que vá tan bien hilado... Yo lo decia no más que por prevenir todos los casos... No se hable más de la cosa; quedamos en que tú responderás con franqueza, de modo que no tenga por qué hacer calendarios ese buen señor, y te despache cuanto antes...

Tras esto, y despues de sugerir a la joven algunas respuestas a las preguntas más probables, volvió a tocar el ordinario registro de las durosas y goces que la esperaban en el monasterio, y estuvo largamente explayándose en el mismo tema hasta que un grito entró a decir que había llegado el Vicario. El príncipe entonces reiteró en pocas palabras las advertencias más importantes, y dejó a la muchacha sola con aquel señor, como era de ley en semejantes casos.

El buen Vicario iba ya casi en la idea de que Gertrudis tenía una gran vocación al claustro; porque así se lo había dicho el príncipe cuando había estado a visitarle. Seguramente, aquel digno sacerdote sabía bien que la desconfianza era una de las virtudes más necesarias a su cargo, y tenía por regla irse con mucho tiento en el dar fé aquellas aseraciones, y estar muy prevenido contra el error o la malicia en semejante materia; pero sucede muy comunmente que las palabras rotundas y los asertos de una persona de autoridad, sean sobre lo que fueren, producen un absoluto asentimiento en quien las escucha.

—Señorita, dijo el Vicario a Gertrudis despues de saludarla: aquí vengo a hacer, digámoslo así el oficio del diablo, pues vengo a dar por dudoso lo que ella en su memorial dá por seguro; pero mi obligación es presentarle todos los inconvenientes de la resolución que ha tomado, y asegurarme de que los ha pasado maduramente. Sirvas, pues, responderme a algunas preguntitas.

—Diga el señor Vicario, contestó Gertrudis.

—Ante todo, ¿está verdaderamente decidida a abrazar el estado religioso? ¿lo está libremente, por su sola voluntad, y completamente segura de que no ha sido inducida ni por am-

COTIZACIONES

Table with financial data including 'CREDITO MERCANTIL DE MENORCA' and 'BOLSA DE BARCELONA' with various exchange rates and prices.

Compra y vende toda clase de valores.

Table for 'Banco de Menorca' with details on 'Bolsa del 26 abril 1913' and 'Pagamos el cupón de la Deuda'.

BONNIN FIGUEROA Y C. DE BARCELONA

Table of 'PRECIOS DE VENTA' for various metals like 'Platino', 'Oro fino', and 'Plata fina'.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

Table of prices for various goods like 'Borax líquido', 'Oxido la botella', and 'Plata fina'.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón. Mahón 28 abril 1913

Correo interior

SALIDAS PARA CIUDADRELA. Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente.

Papel para máquinas de escribir

LIBRERIA DE Sucesores de Parpal Nueva 10.

Alta novedad

Mederne Style. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el

FERINOL



FERINOL

Precio del frasco: 3 pesetas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El por mayor en los Centros de Especificos.

De Madrid

27 Abril.

Comentarios

Constituye la cuestión palpitante del día el Real Decreto del catecismo, que es objeto de muchos comentarios por parte de la prensa y de los políticos.

El periódico del señor Gasset, «El Imparcial», se muestra contrario al R. D. por considerar que no resuelve el problema de la enseñanza religiosa, calificándolo de insignificante y gedeónico.

La prensa avanzada censura duramente dicha disposición, diciendo que lejos de inspirarse en un criterio progresista, obedece a principios reaccionarios, y que por lo tanto constituye un retroceso.

El señor Azcárate ha manifestado que el R. D. es impropio del Gobierno, por ser inadmisibles bajo el punto de vista liberal, y que políticamente revela que nada puede esperarse en sentido progresivo de la actual situación.

Los periódicos católicos «El Universo» y «El Debate» se limitan a insertar el texto del R. D. y publican además el manifiesto de la Junta Central de Acción Católica, sin hacer por su parte comentario alguno.

Don Melquiades Alvarez ha dicho que dada la insignificancia del Real Decreto, no vale la pena de combatirlo seriamente.

El Conde satisfecho

Apesar de que el R. D. de catecismo a nadie ha dejado bien impresionado, el Conde de Romanones ha manifestado que está muy satisfecho del buen efecto que ha producido en la opinión.

Los elementos liberales, ha dicho el Conde, no tienen motivo alguno para estar de contentos, puesto que el R. D. responde exactamente a las promesas del Gobierno, y constituye un paso hacia lo que estima como progresivo, que es todo lo que el Gobierno ha podido hacer, ya que no le está permitido avanzar más por impedírselo la Constitución. Y este paso lo ha dado a pesar de las dificultades que le han opuesto los elementos reaccionarios, lo cual representa un gran triunfo para el Gobierno que preside, puesto que en otros tiempos de mayor pujanza liberal, fracasaron cuantos intentos se hicieron en este sentido.

Los presupuestos

En el próximo Consejo de Ministros que se celebrará el martes, se tratará de un modo preferente de los presupuestos, pues según ha manifestado el Conde de Romanones, es preciso terminar cuanto antes su estudio al objeto de que estén preparados para presentárselos al Congreso en la primera sesión hábil que celebre.

Los presupuestos del ministerio de la guerra están ya terminados, y en ellos se consignan las cantidades necesarias para el sostenimiento de un ejército de 82.000 hombres en la península, Islas adyacentes y Canarias y de 50.000 en Marruecos.

Las Cortes. El viaje del Rey

El conde de Romanones ha manifestado que el Gobierno se presentará a las Cortes el día 18 o 20 del próximo mes de Mayo, afirmando que antes dejará de ser Presidente del Consejo que prorrogar por más tiempo la apertura del Parlamento.

El proyectado viaje de S. M. el Rey a París tendrá lugar a fines de Mayo, después de haberse verificado la apertura de las Cortes.

La Reina caritativa

Paseando ayer en automóvil la Reina Doña Victoria Eugenia acompañada de su madre la princesa Doña Beatriz, encontraron en una de las carreteras de esta Corte a un hombre tendido en el suelo que había sufrido un accidente; se detuvieron inmediatamente, prestando los auxilios necesarios, y condujéronlo luego en su automóvil a Madrid.

Con dicho motivo se tributan grandes elogios a Su Majestad la Reina por sus sentimientos caritativos.

La Junta de defensa

Se ha reunido bajo la presidencia de Su Magestad el Rey la junta de Defensa Nacional, con el objeto de ocuparse de importantes asuntos, entre ellos el relativo al proyecto de la segunda escuadra, ignorándose los acuerdos que han tomado.

Una Comisión. De viaje

Una comisión de alumnos de la Academia de Artillería ha situado la Escuela de artes e industria que regentan los PP. jesuitas, los cuales con la amabilidad que les caracteriza recibieron a los visitantes, enseñándoles minuciosamente todas las dependencias de la misma.

Los alumnos quedaron verdaderamente encantados de ver una instalación tan perfecta y tan sabiamente dirigida.

Ha machado a Córdoba el Ministro de Fomento señor Villanueva.

Rumor desmentido. De aviación

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha manifestado que era por completo inexacto que hubiera dimitido el gobernador de la Coruña a causa de los disturbios ocurridos en aquella población a la llegada del exministro conservador don Juan Lacierva, quien fué a dicha capital con el objeto de informar ante la Audiencia en la vista de un importante pleito.

A las 9:45 ha llegado en su aeroplano el aviador Tissiers procedente de Ciudad Real, de donde salió a las 8:50.

Ha manifestado que la travesía fué muy moesta a causa del fuerte viento reinante.

De provincias

Palma

Doa noticias

Anoche debutó en el Teatro Lírico la compañía que dirige el eminente Borrás ante una numerosísima concurrencia, que tributó una ovación indescriptible al insigne artista catalán.

Se ha iniciado en esta capital una activa campaña con el objeto de impedir que se lleve a la práctica el reparto que tiene en proyecto el Ayuntamiento por el concepto de p-sas y medidas.

Sevilla

Incendio

Un formidable incendio ha destruido por completo una de las más importantes fábricas de chocolate de esta ciudad, ascendiendo a 40.000 duros las pérdidas sufridas.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias personales.

Barcelona

Los Jaimistas = Los restos de Tristany

Procedentes de Lourdes han llegado en un tren especial 800 jaimistas.

No ha sido posible conducir los restos del general carlista Tristany a causa de las dificultades que opuso la Aduana de Port-bou para facturarlos.

Del extranjero

Inglaterra

El Congreso eucarístico. Se ha celebrado en Malta la sesión de clausura del Congreso eucarístico

habiendo asistido a la misma una numerosísima concurrencia.

El cardenal de S. vi la señor Almaraz dirigió en nombre de España un saludo a los congresistas, pronunciando con este motivo un hermoso discurso, que fué calurosamente aplaudido.

El legado pontificio tomó después la palabra, y en elegantes frases puso de manifiesto la importancia del Congreso y el éxito obtenido debido al esfuerzo de todos los católicos, y después de saludar a los concurrentes, declaró clausurado el Congreso, manifestando que el próximo se celebrará en Lisboa.

El cardenal Fo rta fué ovacionadísimo.

Procesion

Por la tarde tuvo lugar una solemne, en la cual el legado del Papa monseñor Ferrata, bajo hermoso palió llevó la sagrada Custodia.

La procesión se dirigió al puerto, en donde el legado pontificio desde los altos pórticos bendijo al mar, resultando este acto verdaderamente sublime y emocionante.

El aspecto del puerto era brillantísimo; todos los buques se hallaban empavesados y las orillas rebosaban de gentío. Al salir la custodia, varias bandas dejaron oír magníficas sonatas, los vapores tocaron las sirenas y se dispararon gran número de tracas, mientras la inmensa concurrencia allí congregada entonaba cánticos y aplaudía poseída de un delirante entusiasmo.

El espectáculo ha sido grandioso y altamente edificante.

De Madrid

28 Abril.

De política

Dícese con mucha insistencia que al regresar S. M. el R-y de su viaje a París sobrevendrán acontecimientos políticos de importancia, que acaso consistan en un cambio de situación.

La provisión de la presidencia del Congreso constituye un asunto que promete dar mucho juego, pues asegúrase que descartado por completo el señor Azcárate, principalmente por sus censuras al P. D. del catecismo, el señor Gasset es el candidato preferido por el conde de Romanones, quien está dispuesto a recomendarlo a los prohombres del partido y a los diputados de la mayoría y advertirles que si no le conceden sus votos o la votación es deficiente, está dispuesto a dejar el Poder y no prestar su apoyo a ninguna situación liberal que se forme, facilitando así la entrada del señor Maura.

Si el Conde cump e su palabra, seguramente sobrevendrá una crisis, puesto que el señor Cobián no piensa retirar su candidatura, que cuenta entre los liberales con muchos partidarios.

Ayer visitó el Conde de Romanones al señor Cobián, celebrando am-

Pedro Mir y Llambías

MÉDICO ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA (enfermedades propias de la mujer), EX-ALUMNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS.

Consultas de 12 y media a 2 y de 7 y media a 9. Prieto y Caules, número 13. 110

bos personajes una extensa concurrencia, en la cual se supone que se ocuparon del asunto indicarlo, si bien con seguridad nada se sabe debido a la absoluta reserva que guardan dichos señores.

El señor García Prieto visitó al Ministro de Estado señor Navarro Reverter, cuya visita es objeto de grandes comentarios por suponerse que dicho señor está dispuesto en vista de la marginada política que existe a hacer una demostración de sus fuerzas políticas, a fin de que se tenga en cuenta su importancia dentro del partido liberal.

Mitin

En el Gran Teatro la juventud liberal ha celebrado un mitin con el objeto de protestar contra el atentado del Rey, habiendo asistido escasa concurrencia.

Los oradores atacaron duramente a los conservadores y en especial al señor Osorio, que presidió el mitin que celebró la juventud conservadora, prodigando grandes elogios a la política de atracción que realiza el gobierno.

En libertad

Ha sido puesto en libertad el teniente coronel señor Orduña, que fué arrestado por orden del ministro de la guerra por haber tomado parte en el mitin que celebró la juventud conservadora para protestar contra el atentado de que fué objeto Su Magestad el Rey.

Nuevo académico

En la Real Academia de Ciencias Morales se ha celebrado la recepción del nuevo académico el ilustre escritor católico don Angel Salcedo, auditor del Cuerpo jurídico militar.

Fué objeto de su discurso el tema «Fundamento del Derecho Militar», en el cual de un modo magistral combatió el antimilitarismo. Le contestó el señor Ugarte con la elocuencia que le caracteriza.

La jura

En el Ministerio de la Guerra se han recibido noticias de que en varias provincias se ha celebrado con gran solemnidad y sin incidente alguno la jura de la bandera por los reclutas del actual reemplazo.

De Provincias

Málaga

Noticias de Melilla. Viajeros llegados de Melilla cuentan que el día 24 al ir a las posicio-

nes avanzadas de Buchoit una sección compuesta de un sargento, un cabo y doce soldados, recibió una terrible descarga de unos moros que se hallaban emboscados, resultando muertos el sargento y tres soldados, y heridos otros cuatro soldados. Los restantes tomaron inmediatamente posiciones defensivas, logrando repeler a los agresores.

Del Extranjero

Portugal

Serios disturbios

Comunican de Lisboa que ayer algunos elementos radicales se presentaron a los cuarteles intentando sublevar a las tropas, negándose los regimientos a secundar el movimiento.

Fuerzas de caballería salieron para reprimir los disturbios, haciendo varias descargas y logrando por este medio disolver a los revoltosos.

La policía asaltó el domicilio de «La Federación radical» recogiendo muchas armas y varias bombas, y capturando a veinte individuos, entre ellos al teniente Lima que capitaneaba los grupos.

Corca del cuartel de bombas se instaló una bomba, ocurriendo análogos hechos en otros sitios.

El Gobierno se ha reunido en Consejo extraordinario; acordando tomar energicas medidas.

Los republicanos atribuyen el movimiento a los enemigos de la República, diciendo que los revoltosos son monárquicos disfrazados.

Se han practicado gran número de registros domiciliarios, recogiendo una gran cantidad de armas.

El vecindario está alarmadísimo. VERGER.

Para alquilar

Lo están los bajos de la casa calle de Santa Eulalia, número 88, esquina a la de S. n Manuel. Son nuevos, tienen agua, pila para lavar, sumidero, patio, etc., etc. Precio, nueva pesetas mensuales. Informarán en la calle de Pi y Margall, número 110. 3-3

Papel sanitario superior

a 0'25 pesetas el rollo. Librería de Sucesores de Parpal Nueva 10

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni Morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

Talleres Tipográficos
de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales
en participaciones matrimonio y de natalicio.

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de África, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirle a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre-Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas; en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 mayo 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

Tomaso di Savoia
SALTA

Y extraordinario también el 3 de mayo, el vapor español
Alfonso XIII

que hará su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Alfonso-III número 48, y en Mahón á D. José Llopis, Norte, número 11.

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica
to as las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen,
esquina calle del Norte.—MAHON.

DIARREAS

El único remedio que cura las diarreas de los niños, incluso en la época del destete, hasta el punto de restituir á la vida á enfermos irremisiblemente perdidos, es el

Elixir Estomacal

de

Saiz de Carlos

(Stomallx)

y en los adultos suprime los cólicos, quita la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases, es antiséptico y cura las diarreas y disenterías crónicas de los países cálidos, que tanto atacan á soldados, marinos y colonos, agravando su situación y obligándoles á veces á emigrar.

VIGORIZA lo mismo el estómago que el intestino poniendo al organismo en condiciones de resistencia y cura la anemia y clorosis cuando van acompañadas de DISPEPSIA.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo foliado á quien lo pide.



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en piés y sobacos.

NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.

NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.

NOEL el mejor para el toilette de señoras.

NOEL es indispensable después del baño.

NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.

Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.

Unico agente en España: Joaquín Fau, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75

Société generale de Transports maritimes à vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de mayo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

SALTA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principa.—Barcelona.

Est anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IGRAN INVENTO!

NO MAS TEAS, ASTILLAS NI VIRUTAS : : ENCENDER
TODO EL MUNDO EL FUEGO CON LAS PASTILLAS : : :

«CAKES DEVIL» SIN HUMO : : HIGIENICAS : : RAPIDEZ : : :

ECONOMIA : : COMODIDAD : : UNICO QUE DA RESULTADO

MUY IMPORTANTE: Las Pastillas CAKES DEVIL, son las que encienden sin soplete ni fuele el fuego, no conteniendo Petróleo, Brea, Resinas, etcétera, materias todas estas perjudiciales a la salud.

EXIGID SIEMPRE MARCA «CAKES DEVIL». Paquete con instrucciones para 12 veces, 10 céntimos.

Reusad groseras imitaciones que no dan ningún resultado.

Unico agente en España y América latina: JOAQUIN FAU, Mallorca, 184.—Barcelona.

DEPOSITO EN MAHON:

Antonio Santamisa, Annover, núm. 2

JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón,

U. GOMILA, Nueva, número 40

25-25

CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26.

17-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón